

## Un timbre commémoratif - Correction

Capacité travaillée : lire et interpréter une image

L'émission de timbres-poste constitue pour les Etats décolonisés une manière d'affirmer leur souveraineté nationale sur la scène internationale. Mais, le timbre porte aussi un message idéologique, adressé à ses citoyens.

1. Le support de cette image est un timbre.
2. Il commémore le premier anniversaire de l'indépendance de l'Algérie, acquise en 1962, après 8 années de guerre contre la France.
3. Il a été réalisé par A. Ali Khodja (miniaturiste et peintre algérien, 1923-2010) à la demande de l'Etat algérien.
4. Le nouvel Etat est qualifié par :
  - En français : le terme « Algérie » ;
  - En arabe : « République algérienne démocratique populaire », l'écriture arabe étant une façon pour l'Algérie d'affirmer son indépendance vis-à-vis de la France. Mais cette dénomination semble aussi rattacher l'Algérie au bloc de l'Est car nous sommes en pleine guerre froide.
  - La carte de l'Etat dans ses frontières souveraines avec les couleurs du drapeau national.
5. - la colombe et l'olivier représentent la paix (après 8 années de guerre) ;
  - le croissant de lune et l'étoile sur fond vert indiquent l'importance de la religion musulmane ;
  - le derrick pétrolier : la richesse de l'Etat en hydrocarbures (surtout dans le Sahara) ;
  - la roue dentée : l'industrie
  - l'épi de blé : l'agriculture.
6. Les rayons du soleil peuvent signifier la paix et la prospérité nouvelles qui arrivent en Algérie après son indépendance.
7. Les bases de son développement sont donc l'agriculture, l'industrie et le pétrole. Son identité nationale et ses valeurs sont clairement représentées sur le timbre avec les symboles de l'islam, son drapeau national, son territoire et l'écriture arabe.